

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa.
 Maquetas de funeral a precios equitativos. — Taheres: Plaza de Aguirre número 2, Soria.
 No son devueltos los originales.

SUSCRIPCION
 Año..... 5,00
 Semestre..... 2,75
 Extranjero, un año... 10,00
 Número suelto..... 0,35
 Idem, atrasado..... 0,40
 Pago anticipado.....

Se publica los lunes y jueves.
 Periódico independiente.—Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia.

La correspondencia y giros a Marcelo Reglero
 Plaza de Aguirre, 2.

Soria 12 de Agosto de 1918.

Teléfono número 62.

Mirando a los campos

El oficio de labriego.

Entre las muchas cosas que el Estado tuvo abandonadas siempre en relación con la Agricultura, no es una de las menos interesantes y de mayor importancia la referente a las enseñanzas del labriego. Jamás gobernantes ni legisladores pensaron en la necesidad de educar al elemento obrero de los campos, dándole gratuitamente aquellas enseñanzas que hubieran tenido la virtualidad de evitar el atraso enorme que padecemos. Los obreros del campo en España no han pasado jamás de ser mejores ó peores practicones, sin la idea más remota de principios educativos necesarios para el progreso. En las escuelas de primera enseñanza, a las que dicho sea de paso, apenas si existen la cuarta parte de los chicos, porque sus padres los ocupan en las faenas del campo en cuanto tienen seis ó siete años, si quieren no sea más que para guardar ganado, no se enseña nada en relación con la Agricultura, cuando sería tan sencillo hacer obligatorio en las escuelas rurales el estudio de trataditos especiales, renovados de cinco en cinco años según las exigencias de los progresos naturales de la Agricultura.

Los niños, así preparados, podrían llegar con la práctica constante a ser excelentes labradores y las tierras de España tan fértiles y generosas, darían un producto tres veces mayor que el que rinden en la actualidad.

A quien se le diga que en un país tan eminentemente agrícola como este nos encontramos en el momento presente, en situación angustiosa respecto al abastecimiento de trigos y harinas, por ser feudatarios del extranjero, no llegaría a crearlo. Parecen fantasmas de esos turistas que viajando por España se llaman exploradores y que al llegar a su país editan libritos asegurando una porción de cosas que están muy lejos de la realidad.

Y, sin embargo, en este aspecto vergonzoso de la vida nacional, todo cuanto de nosotros puedan decir esos «exploradores» se quedará corto ante la realidad. Muchísimos millones de hectáreas están en situación de estepas. Otros millones, dedicados exclusivamente a la caza, siquiera esto sea una rama de producción, y entre tanto no hay riego para el abastecimiento y consumo de la nación y hemos de estar pendientes de la liberalidad interesada de los americanos que nos permiten traer algunas toneladas para remediar nuestra hambre.

Millares también de pueblos hay en España en los que aún no se conoce el arado de verdadera, y regiones enteras donde no ha tenido entrada una sola máquina agrícola. No es esto vergonzoso? No es el culpable el Estado que abandonó el deber suyo y dejó al labriego español en el mayor desamparo cultural en orden de su oficio? El actual Ministro de Instrucción que es positivamente un hombre de

sobrada inteligencia y extraordinaria laboriosidad que no hace proyectos a tontas y a locas, sino que tiene la buena cualidad de estudiarlos, ha hecho a un periodista unas interesantes declaraciones acerca de sus planes de enseñanza y creación de veinte mil escuelas.

No cree el Sr. Alba que bien pudiera hacer algo de lo que nosotros apuntamos en este artículo, haciendo obligatoria la enseñanza de rudimentos de agricultura en las escuelas primarias y disponiendo que los maestros en las clases para adultos den una enseñanza más amplia de esas materias, preparando al obrero del campo como se prepara en las escuelas de artes y oficios al obrero de la ciudad?

¿No puede el ministro de Instrucción ponerse de acuerdo con sus compañeros de Fomento obligando a los ingenieros agrónomos, forestales y demás clases relacionadas con la Agricultura a que den si quiera sea en los principales pueblos agrícolas conferencias de vulgarización científica, acerca de nuevos cultivos y de intensificación y mejoramiento de los ya conocidos rutinariamente por nuestros labriegos?

Yo creo que la ocasión es esta. La reacción de trabajo que se nota en las esferas del Poder con una tendencia a hacer prácticas las enseñanzas favorece esta iniciativa. Porque ya se yo que hay granjas experimentales de agricultura y que algo han conseguido en el sentido de mejoramiento de cultivos; pero no es lo bastante ni mucho menos, porque el labriego carece de una educación, que como la general, ha de comenzar en la escuela da primera enseñanza.

Juan del Campo.

Va vuelvo a tí

Hermosa y clara estrella!

«Se secaron las zarzas que punzaban
 Y en su seno cruel aprisionaban
 La dulce y tierna flor!»
 Cedieron los contrarios ¡mujer bella!
 «No hay barrera ni piedra en el camino.
 Ni nada que se oponga al más divino,
 Naciente y puro amor!»

Ya vuelvo a tí ¡contento de mi vida!
 Para tornar a ver tu ojos claros,
 Llenos de luz como tus altos faros
 Que iluminan la mar...

De nuevo comtemplar ¡prenda querida!
 Tu oscuro pelo, tu semblante hermoso
 Y de tu voz de eco melodioso,
 S-ñurlo... ¡Y escuchar!

Ya vuelvo a tí: medita lo que digo,
 Piensa el deseo que a mí amor devora
 Que crece sin cesar de en hora en hora...
 Piensa en mi corazón.

Mírame con los ojos que bendigo
 Y disipa las dudas de mi mente:
 «Verdad mujer divina y sonriente,
 Que esto no es ilusión?»

Angel Lacaille Fernández.
 Soria y Agosto de 1918.

CLASES PASIVAS

Marcha espléndida.

He recibido en el correo de hoy las actas y firmas de las provincias de Tarragona, Alicante, Burgos Teruel, Ferrol, Pamplona, Avila, Milaga y Bidajoz, siendo contadas las provincias que faltan por llegar.

El Sr. Rubio y Ortega, dignísimo

presidente accidental de Madrid me dice con honrosas frases, que agradecemos, que están recogiendo las firmas de los pasivos de la corte para remitirlas, y a más, en atento oficio, del 29 último me participa que ha sido designado el Sr. Arroyo Vera Murguía como delegado para acompañar a esta Comisión.

Nuestra actitud ha levantado tal explosión de entusiasmo, confianza y fé que las Juntas y Asociaciones, garantizadas por millares de firmas vienen a formar al lado de esta Comisión de Acción para seguir el plan trazado por la misma.

La Central de Madrid, con alteza de miras que le honran conceptuándose como una provincia más, llega se afilia y presta su resuelto apoyo, dando muestras con ello de un resurgir como de moderna existencia, que borradora de aplamamientos torpezas y egoísmos, hácela emprender derrotos de lucha, que, dando vida a su propia constitución, favorece por lo tanto a las clases pasivas.

Así, señor Rubio y Ortega; así, unidos todos, juntos, muy juntos, como buen ejército de honrada y digna bandera, realizaremos la obra de nuestra reivindicación, recibiendo la debida justicia, que nos ha de conducir a reconquistar nuestros respetos.

Así podremos llegar, sin divisiones suicidas ni vacilantes pasos de torpe caminante, al pié del Trono para decir con clara y serena voz, reflejadora de respetos y lealtades: Gracias, señor, por amparar nuestra demanda, y minutos después en plena Puerta del Sol, podremos gritar: ¡Vivan los gobernantes justos regeneradores! y al difundir por España en tera la justicia recibida, levantaremos altares de gratitud entre cánticos de reconocimiento, que al apagarse sus ecos en los oídos de los activos seguramente les harán decir con sonriente acento: ¡Ya era hora; así se gobierna; gracias por todo! Viva el rey!

Enrique Polo de Lara.

EL MOMENTO QUE PASA...

El corazón de Belmonte

Para El Porvenir Castellano.

Cuando la casualidad me dió una celeridad chiquita y momentánea, cuando interesé al tiempo a media docena de personas, sentí la más desagradable de las impresiones.

¡Yo no nací para darme a la admiración mas que de uno en uno, como aconsejaba tomar las cosas aquél borracho prudente.

Si llegase a ser una firma popular y tuviese la desdicha de que dijese «ese que toma café es Bher», «ese que se afeita es Bher», «ese que habla bien hoy de X, ese, es Alejandro Bher», padecería una sofoquina continua.

Si alguna vez los amabilísimos reporters gráficos me han enfocado, he vuelto ¡yo tan correcto! la espalda al objetivo. ¡Oh, salir orondo y pimpante entre un retrato de la Bella Chiquita y un facsimil del bote de un ungüento contra las hemorroides!

Pues bien: toda esta prosa vá

a tender un capote al corazón de Belmonte, del fenómeno a quien no se deja gozar unas horas de amor al lado de una Elegida inteligente y hermosa y atractiva.

Hasta qué punto hay derecho para ejercer de «ojeadores» con un hombre libre ó enamorado (que no es precisamente lo mismo), pero cuyas cadenas de rosas mustiamos y cuyo idilio inquerimos y perturbamos.

Belmonte silencia enredor suyo—«el silencio gran laboratorio de las almas».—Hay le basta el aplauso de su Amada de quien yo (¿quién vendrá a sacármelas del cuerpo a tirabuzón?) tengo noticias gratísimas.

Me sumo a los entusiastas de Belmonte más deseoso de saber que muchos estudiantes, respetuoso con el talento ajeno y de trato correcto y para demostrarle mi adhesión me callo lo que sé, aun siendo excelente, y pido olvido para sus faenas de amor.

Pertenecer por entero a la mujer que amamos en un rincón florecido, es aprisionar todas las glorias; ¿cómo los fervientes de Belmonte no respetan este único supremo momento de la vida—el momento en que honradamente nos damos a la mujer honesta que nos hace pensar en un amor de idilio, con todas nuestras purezas de intención?

Los públicos, la torería, la «afición» dispuso del corazón del héroe, un lustro, dos. ¡Dejemos a esa dulce Julita Cossío quien mostrando su buen gusto escapa del fogonazo de magnesio, disponer de aquél corazón tan suyo, siquiera un punto en la larga y monótona línea de la vida!

Alejandro Bher.

LA VIDA ANECDÓTICA

“El Mesías” del Haendel

En Septiembre de 1741, Haendel, decidido a probar fortuna—mejor dicho deseoso de paz para su entonces atormentado cuerpo y su espíritu,—compuso su gran oratoria *El Mesías*, emprendiendo, en cuanto lo hubo terminado el viaje desde Londres, donde se hallaba, a Dublin.

Pero el mal estado del tiempo obligó al buque a hacer escala en Chéster donde el maestro se detuvo unos días. Allí encontró rendidos admiradores que le agasajaron como se merecía, confortando no poco el atribulado ánimo del compositor.

Mientras no llegaba el momento de reanudar el viaje, porque el mar estaba muy revuelto, Haendel, deseoso de conocer la nueva y magnífica composición que consigo llevaba, preguntó una vez si había en Chéster alguien que supiera cantar música a la primera lectura.

Indicáronle cierto individuo, pintor de puertas y ventanas, que, a pesar de su humilde oficio, tenía reputación de excelente músico de la catedral.

Haendel, entusiasmado, se puso de acuerdo con él, y, reunido con un grupo de admiradores, una tarde oyó al pintor.

El pobre hombre no debió salir ni medianamente airoso de su cometido porque Haendel, según testimonio de algunas personas que presenciaron la escena, comenzó a increparle coléricamente.

Por cierto que Haendel, si no dominaba a la perfección cuatro idiomas, por lo menos los conocía lo suficiente para en un momento de irascibilidad, expresarse

en los cuatro de un modo realmente pintoresco.

Atónito, pues, estaba el pintor de puertas y ventanas bajo el chaparrón de insultos en italiano, en francés, en alemán y en inglés que Haendel llovía sobre su cabeza.

Inútilmente trató de disculparse. El maestro seguía increpándole, indignado por la torpeza de aquel individuo que había defraudado tan inesperadamente sus ilusiones.

—¡Es usted un imbecil!—acabó por decirle.—No aseguraba usted que sabía cantar ¡pero no tan pronto!

Haendel y los allí reunidos, al oír esta salida, saltaron la carcajada y así acabó aquel incidente que originó un gran disgusto al vehemente compositor.

En Abril de 1742 estrenóse «El Mesías», con éxito delirante. Desde que varios años después conquistó al público de Londres (1751), tras otras tantas ejecuciones con no menor éxito celebradas en 1743 y 1745 y 1749 en todos los países esta obra ha sido y es aplaudidísima.

«Cuando «El Mesías» de Haendel fue ejecutado por 1.ª vez escribía el doctor Beattie a su colega Lanig—(carta 24 de Mayo de 1870), el auditorio se sintió tan fascinado por la música, que al entonar el coro el «Aleluya» del versículo For thé Lord God omnipotente, todos los concurrentes y el mismo rey (que asistió al espectáculo) se levantaron a la vez y permanecieron en pie hasta el último versículo. Esta anécdota me la ha dado a conocer lord Kinroul.

«De entonces data la costumbre, entre el público de levantarse durante la ejecución de este trozo, costumbre que se ha atribuido, en muchas ocasiones a un sentimiento religioso».

El magnífico oratorio fué escrito por Haendel en veinticuatro días y la letra es de su amigo Junes

E. Ramírez Angel.

Las subsistencias y el Gobierno.

Como aquí siempre vamos buscando unos y otros quitarnos las espaldas de la responsabilidad que llevan anejas los cargos públicos, a un Gobierno se le ocurrió la idea peregrina de crear ese organismo que se llama Comisaría General de Abastecimientos.

¿Para qué ha servido? ¿Qué es lo que se ha conseguido con ella y por ella? No parece sino que el único propósito era el de fingir vergonzosamente un nuevo Ministerio. Porque los resultados prácticos no se han tocado por ninguna parte.

No pasa día en que comerciantes y acaparadores no eleven porque al el precio de las cosas. El lando de airada y ya energética protesta de toda España va diariamente a estrellarse contra la fría impasibilidad de los altos Poderes que cruzados de brazos, veraneando y divirtiéndose, presencian cómo se retuerce de hambre el país.

Los telegramas que la Prensa madrileña publica de todas las provincias acusan un malestar que va aumentando por momentos. La indignación pública está rayando en los límites de la prudencia y se acerca a pasos agigantados una gran catástrofa nacional.

Ayer en Guadalajara la gente se ha echado a las calles, alborotadas por la desesperación del vecindario. La Guardia negra, tan mal empleada por los gobernantes que no parece sino que por su desdicha la amparadora contra el país de todas las tropelías y abusos gubernamentales ha manchado otra vez más sus fusiles en la sangre de los hambrientos españoles.

Y entre tanto acaparadores y agiotistas siguen su caminata triunfal, ganando cuanto quieren y enriqueciendo sus arcas con el sudor de la frente de todos los demás.

¿No es posible que entre todos los políticos españoles haya un hombre de energías, de decisión y de verdadera honradez que salve a España? ¿Han de ser todos, absolutamente todos, personas más ó menos ensayados de la comedia política?

¿Es posible que entre todos, con ser tantos, no haya uno decidido, realmente decidido á acabar con esta subasta pública de los intereses generales del país? ¿Puede aceptarse que no sea posible encontrar un hombre que gobierne sin más miras ni más brújula que el interés de la colectividad?

No somos ciertamente nosotros sospechosos de revolucionarios, porque empezamos por creer que los revolucionarios actuales son exactamente lo mismo que los que nos gobiernan. No nos impulsa, pues, á estas duras consideraciones ningún interés de partido. Nosotros somos españoles y nada más, porque creemos que no se puede ser otra cosa mientras no surja el hombre que las masas neutras ansían para resolver los problemas, insolubles entretanto se legisle y gobierne con los lentes ahumados del interés bastardo y de la eterna burla desdeñosa para los ciudadanos que pagan y pagan para que unos cuantas cobren sin descanso.

Lo ocurrido ayer en Guadalajara, no es ciertamente un movimiento sedicioso; nadie podrá tacharlo de movimiento sedicioso ni de pretexto para un acto político. El que se levantó ayer tarde en la vacua capital, indignado y lleno de desparación fué el pueblo, el verdadero pueblo, sin comités de huelga ni juntas de defensa ni jefes ni organizadores políticos. Fueron los verdaderos ciudadanos, hombres y mujeres, los que enardecidos de tanto atropello y tanto abuso, se echaron á la calle en airada protesta.

La primera autoridad civil de la provincia los dijo que á la noche reunida á los acaparadores. Esto colmó la indignación de las gentes y es muy natural que así ocurriera. Ya estamos todos cansados de ver que aun para las cosas más urgentes, para dar pan al que lo ha menester para no morir en el acto y para dar agua al que ha morir de sed, se viene diciendo: «Luego se verá...» «Mañana se reunirá la junta y veremos».

Acaso la muerte entienda de estos requisitos legales ó de comodidad para los gobernantes que todo lo fian á la espera del mañana.

Máximo Gim.

DIVAGACIONES

II

¡Pobres de vosotros los incautos que pensais, que con solo apuntar lo sois buenos! Nada más infantil que gozar de bondad aparente.

Para serlo hay que empezar por no saber que lo es uno.

La hermosura y la bondad se parecen de una manera loca, ¡ay del que en el espejo del alma ve tratadas sus facciones físicas y morales! ¡ay también del que místicamente soluciona vergonzosas reyertas de la materia y el espíritu! El caos de la falta os sepultará la conciencia y el «yo pequeño», lanzado en el parosismo de beatitud no servirá más que para hacer os más nefasta vuestra hipocresía.

Y la piedra angular de las existencias está basada, en la servil apariencia, en la fatua apariencia, en la estúpida apariencia.

Eso es todo.

Y siéndolo todo no os holgais en la mascarada humana, porque vuestra careta os ocultará á los del grupo, pero al Uno estais completamente descubiertos.

Vosotros, los que vivis en la apariencia de las letras, los que os pavoneais á fuer de inocencia, porque habeis aprendido á ser más brutos que los demás. ¿Sabeis algo?

¡Ah si supierais! Sabriais que pequeñas son las hormigas comparadas con la magnitud del universo. Las hormigas ¡pobretes! sois vosotros, y para desgracia vuestra ni aun eso sabeis.

Y sin embargo paseais vuestro quijotismo por la vasta llanura en aras de un ideal que lo haceis vuestra religión precisamente porque no lo hubisteis entendido.

La brutalidad es el nombre más común de todos los comunes.

Ella en sus diferentes aspectos nos acoge á todos. Nos preside á todos; por eso en holocausto suyo, bombeamos nuestros actos como intelectos degenerados en una raza de impotentes para el sexto sentido.

Es el ridículo en acción: es el delirio de D Quijote elevado á la potencia de x3

Y os sentís grandes, porque el concepto de grandeza os enseñaron que abarcaba desde lo vulgar á lo docto; desde lo basto á lo sublime, desde la mentira á la verdad, desde Lucifer á Jehová y el equívoco de los maestros transcidió corregido y aumentado á los discípulos, y vosotros en vuestra pequeñez caísteis grandes y grandes...

grandes, habiasteis de quimeras y luchas y torneos como cruzados más ó menos hábiles del equívoco: ¡Grandes! ¡Grandes!

¡I fimos! ¡I fimos!

Y emborrachado de grandeza, examinasteis unos el frontis de vuestro intelecto, leisteis vaciedades escritas, corregisteis defectos estéticos para dar fuerza á vuestra hipocresía y en el hato común os embotasteis de ridiculas frases, asaltando la tribuna con serriedad de brutos y llenando de girasoles el ventrículo del triunfo full, porque hallabais á famélicos seres que padecieron hambre de cultura.

¡Grandes! ¡Grandes!

Y emborrachados de grandeza, examinasteis otros el historial de la familia y en mugrientos papeles hozasteis la grandeza de estirpe y os juzgaron nobles y se os antojó ser superiores porque en el hato no había más que irredentos representantes de una raza que se pultó la depravación de vuestros abuelos, así fué el abolengo custodiado por los irredentos obedientes y os llamaron grandes, los que al pasar á vuestro lado os sepultaron en nobleza.

¡Grandes! ¡Grandes!

El P. Jim.

Noticias generales.

Empleado honrado.—Ayer, el dependiente del municipio don Fructuoso Maján, se encontró entre la paja que había sido utilizada para la traida de huevos, y envuelto en un trozo de papel, un billete del Banco de España de 100 ptas., que en seguida entregó á su superior el Sr. Sarz Oliveros.

El rago de horradéz del dependiente del Municipio ha sido muy elogiado.

La hazaña de un voluntario.—El joven don Eduardo Ouet, hermano de nuestro particular amigo don Gastón, que se alistó voluntariamente en el ejército belga al comienzo de la guerra, ha sido citado en la orden del día de la tercera división de 5 de Junio de 1918. Débese esta distinción á su comportamiento heroico en el sector de Ramscapella, pues se prestó de modo espontáneo á realizar un servicio de investigación en la zona de cobertura, y atravesó para ello dos veces las rátagas violentísimas de la artillería enemiga.

Con su conducta dió á todos un desprecio del peligro digno de encomio.

Felicítamos sinceramente á la distinguida familia de D. Eduardo Ouet por el merecido honor de que ésta ha sido objeto.

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro querido amigo el acreditado industrial D. Angel Pérez Barez. Reciba nuestra enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro antiguo y buen amigo de Almarza D. Angel Bartolomé y á su bondadosa madre D.ª María Jiménez.

Boda.—El día 25 del corriente contraerán matrimonio en esta ciudad los jóvenes sorianos D. Fernando Martínez y la bella señorita telegrafista Nieves Ochoa.

Deseamos á los futuros esposos muchas felicidades.

Ascensos.—Por R. O. 5 del actual, D. O. núm. 175, ha sido declarado apto para el ascenso á general de Brigada de la escala activa, el coronel Gobernador de esta plaza D. Diego Estrada.

Ha sido ascendido al empleo inmediato el Comandante 2.º Jefe de la Guardia civil en esta provincia D. Pedro Llorente Ruiz. Reciban nuestra felicitación.

Con motivo de la concesión de nuevo material hecha por el ministerio de Instrucción pública, con destino á la escuela del Ayuntamiento de Fuentelisz, el alcalde de este pueblo ha dirigido, de acuerdo con el vecindario, una carta de gratitud al gobernador civil de esta provincia Sr. García Plaza por las gestiones realizadas en favor de dicho pueblo y que dieron el resultado que señalamos.

Pérdida.—El sábado por la tarde se extravió una perra de caza, color blanco, orejas barquillo. Atiende por «Luz».

Caballeros, 14, se gratificará á la persona que la presente.

En «L'Echo de París» del 1.º del actual se lee lo que sigue hablando de la falta de patatas que se siente en la capital de Francia y de la imposibilidad de obtenerlas de Bretaña.

«Por el contrario, España tiene patatas en abundancia. ¿Por qué no se han entablado con este país, y en razón de una crisis que estaba prevista desde hace dos meses, negociaciones enérgicas, de modo que se pudiesen obtener expediciones importantes á partir del 15 de Julio?»

En todo caso habrá patatas en España durante todo el mes de agosto. Que se proceda, pues, sin tardanza, de modo que pueda alimentarse de aquí á pocos días á la población. «No hay más que querer seriamente para conseguirlo.»

Torcuato Martínez.
BAR "IDEAL"

Subsistencias.—Continúa sin interrupción la venta de patatas de Ayuntamiento, haciéndose á diario ventas por valor de 90 á 100 pesetas.

Mañana se pondrán á la venta, en la tienda del arco de la Plaza, los siguientes artículos adquiridos por el Ayuntamiento de esta ciudad:

- Aceite de Aragón, 1.ª refinado, 1'90 el litro.
- Alubias, buena clase, á 0'70 kilo.
- Arroz, á 0'70 id.
- Jabón, á 1'25 id.
- Tricino, 4 00 id.

El Ayuntamiento ha tropezado con inconvenientes grandes para la adquisición de aceite de Andalucía, á consecuencia de los transportes, y esa es la causa de que el artículo aludido sea de Aragón.

Para que no puedan cometerse abusos, se participa al público que sólo podrán adquirirse, por familia, las siguientes cantidades:

- Aceite, medio litro; arroz, un kilo; jabón, un pan y tocino un cuarto de kilo.

Y como de costumbre, continúa la venta de pan, en inmejorables condiciones, así como también la venta de patatas y huevos, por cuenta de nuestro municipio.

Hoy han visitado al señor alcalde primeramente y después al señor Gobernador algunos industriales tahoneros.

Ya, (nos han manifestado á nosotros) se terminaron las harinas que nos facilitaban al precio de tasa y en su consecuencia tendremos que elevar el precio del pan.

Eso es lo que vamos á indicar al alcalde.

Después de celebrar esta conferencia de panaderos con el Sr. Marco, nos hemos avistado nuevamente con lo mencionados panaderos y nos han repetido lo que con anterioridad nos había manifestado el gobernador Sr. García Plaza.

Que ayer fueron entregados por el industrial D. Sixto Morales 8.000 kilos de trigo á que ascendía el 10 por 100 de la cantidad exportada por dicho señor, y que hoy se espera del Burgo de Osma un vagón de trigo, también como consecuencia de ese 10 por 100, exportado con la debida autorización gubernativa.

Pretenden los panaderos, son los deseos de todos ellos, poder no aumentar el precio del pan sino rebajarlo hasta cincuenta céntimos kilo; pero para ello necesitan que las harinas que les faciliten sean á precio de tasa y con la garantía de que no les ha de faltar.

Se lamentaron los industriales sorianos del gran aumento que había sufrido la leña en esta provincia, pues el vagón que antes valía 125 pesetas, hoy les cuesta 250.

Al atardecer del viernes unas cuantas mujeres se enteraron de que en el ferrocarril de Soria estaba dispuesta, para ser exportada, una buena cantidad de trigo propiedad de D. Sixto Morales.

Las mencionadas mujeres, una vez comprobado el caso, fueron al Gobierno civil y tres de ellas hablaron con el Sr. García Plaza, quien las hizo saber, muy cortésmente, que el Sr. Morales estaba autorizado para hacer la exportación y por la cual había entregado el 10 por 100 á las autoridades locales que es el tipo fijado para que en Soria quede garantizado el consumo de la población.

Como no se concede ninguna autorización sin antes haber hecho entrega de ese 10 por 100 no hay

motivo que lo justifique para probar de tales exportaciones.

El Sr. García Plaza manifestó á las mujeres que en Soria estaba garantizado el consumo de las harinas y satisfechas las mujeres de las frases del gobernador se retiraron muy ordenadamente.

Nos consta que es la primera vez que don Sixto Morales habla exportado alguna cantidad de trigo, y al hacerlo cumplió antes con las condiciones que las autoridades habían exigido.

El sábado por la noche, un automóvil que guiaba el joven chauffeur, hijo de nuestro buen amigo D. Camilo Sarz, al iniciar su marcha derribó al suelo á una hija del conocido carnicero don Aquilino Legaz, originándose la niña en su caída heridas que aunque requieren algún cuidado no tienen por fortuna la importancia que en los primeros momentos se creyó.

Lamentamos el percance.

Se ha hecho público que los señores Hijos de Vicén, tratan de establecer en esta ciudad una fábrica de pasta para sopa.

Nos alegramos de ello y deseamos á los señores Hijos de Vicén grandes rendimientos.

En la Plaza de toros y en el Teatro Principal debutaron ayer los artistas que componen la compañía de circo contratada por la Empresa del mencionado coliseo.

El público del Teatro aplaudió á los excéntricos «Los Pardos», á los anillistas «Nobos» y muy principalmente á la famosa troupe de acróbatas «Los cuatro Pilars».

Este último número obtuvo también gran éxito en el circo taurino, teniendo necesidad de repetirlo.

La primera función que se repita en la Plaza de toros será muy interesante, pues además de los trabajos de todos los artistas, la empresa trata de reforzar el programa con otros números de bastante costo y que han de agradar á los espectadores.

Hemos recibido algunas quejas de varios vecinos de la calle de Sarz del Río, por el estado lamentabilísimo en que se encuentra la mencionada vía.

¿Quiere hacerse eco de estas observaciones el presidente de la Comisión de obras del municipio?

Empleado ladrón.—Al cruzar un tren de mercancías el paso á nivel de la estación de Arcos, un empleado de la línea arrojó á la vía un saco de azúcar y después, muy tranquilamente se apeó y llevóse tan dulce carga á su domicilio.

Lo más amargo para el empleado del tren fué el final.

Que otro empleado que había visto la faena dió conocimiento á la Guardia civil y ésta ha detenido al autor del hecho.

El alumbrado.—Con motivo de una avería en un coginete de la maquinaria del alumbrado público estuvimos sin luz algunas horas en la noche del sábado.

Esa fué la causa, que lamentamos y que hacemos pública, para conocimiento del vecindario.

La leche.—No vamos á censurar si se vende á más alto precio que el señalado por el Sr. Alcalde. Pero sí es muy conveniente, y para que llegue á conocimiento del Sr. Inspector de policía Urbana lo decimos, que se vigile debidamente la venta de ese líquido.

Hoy hemos podido comprobar en esta redacción, que, ó el gra-

duador que teníamos era inservible o la leche tenía agua en cantidad exagerada.

Y ya que la pagamos cara, tenemos el derecho de reclamar que no esté aguada.

En el escaparate de la zapatería de su señor padre ha expuesto el joven José Millán, un cuadro que acaba de terminar, representando una escena de la Sagrada Familia.

El Sr. Millán, —á quien felicitamos sinceramente,—es sin discusión un pintor notable, dotado de un gusto artístico excelente y de una facilidad pasmosa para el divino arte de Goya.

Un gran incendio.—Dicen del pueblo de Ricseco que en la calle del Juego de pelota un incendio ha destruido seis viviendas y seis casillas.

Afortunadamente no hubo desgracias personales.

Las pérdidas son de alguna consideración.

—Otro incendio ha destruido en Cuevas de Soria una majada de encerrar ganado propiedad de D. Vicente Carnicero.

VIAJES

HAN LLEGADO:

De Madrid, el culto profesor de la Normal de Maestros de esta ciudad y colaborador de este bisemanario D. Pedro Chico acompañado de su señor padre y la respetable señora D.^a Concepción Páinado y su bella sobrina la señorita Pilar Riera.

—De la misma población doña Teodora Vicén é hija.

D. Román Herrero.

Del Burgo de Osma D. Julio Sainz Marqués, acompañado de sus hermanas políticas Teresa y Carmen de Vicente.

HAN SALIDO:

Para Piquera D. Aniceto Hinojar y familia.

En el tren correo de hoy marcha á Valladolid, en donde á su instancia ha sido trasladado, nuestro querido amigo el señor Inspector del Timbre D. Jesús Muro y su distinguida esposa é hijos.

Sentimos muy de veras la marcha de tan inteligente funcionario y de tan buen amigo.

Para Cervera de la Cañada don José María Pascual y familia.

INSIDIAS GERMANIZANTES

La situación de España.

En cuanto se ha sabido que en los Consejos celebrados últimamente se ha planteado la cuestión internacional, todos los órganos germanizantes han unificado su frente para imposibilitar que España pueda defender con energía su dignidad tantas veces atropellada por los submarinos. Ya se habla de organizar manifestaciones con mueras á tanto alzado y de agitar al país haciéndole creer que se nos quiere meter en la guerra. Y como nadie ha pensado en esto ni el país está en condiciones de inmediatas empresas guerreras, hay que salir al paso de esas insidias.

Hoy, menos que nunca, necesitan los aliados del concurso de nuestras armas. Y si cuando lo pudieron necesitar respetaron escrupulosamente nuestro deseo de permanecer neutrales, no habían de coaccionarnos hoy que sus ejércitos caminan de victoria en victoria, obligando á sus enemigos á un repliegue rápido. Sobre que nues-

tra ayuda sería de poca monta, militarmente hablando y sin agravio para el heroísmo de los soldados españoles, mientras que permaneciendo neutrales y cumpliendo estrictamente los deberes que la neutralidad nos impone, algunos beneficios—desde luego legítimos—pueden derivarse para las naciones aliadas, como se han derivado igualmente para los imperios centrales.

No es nuestra intervención lo que los aliados desean. Lo que anhelan porque tienen indiscutible derecho á ello, es que España cumpla fielmente sus deberes como país neutral, para que no ocurra por pasividad ó flaqueza de las autoridades, que los elementos alemanes refugiados en nuestra Nación causen impunemente daño á los intereses de los aliados. Queremos alarmar á los españoles diciéndoles que Inglaterra nos quiere llevar á la guerra, es una infamia. No quieren los aliados intervenciones por la fuerza, porque saben que uno de los factores más esenciales para el triunfo es el convencimiento de la razón que agrupa á sus banderas y que el concurso de las armas necesita como complemento entusiasmo y la disciplina, cosas que no podrían esperarse nunca de quienes se creyeran mediatizados.

Es, además, una prueba de estulticia creer que nuestro Ejército pueda intervenir inmediatamente en la lucha, cuando nadie ignora, porque los mismos interesados lo han reconocido, que se carece de material ofensivo y de la generalidad de los elementos, indispensables en las exigencias de la guerra actual; para dar eficiencia á los Ejércitos. Más de un año habríamos de tardar en ponernos en condiciones de combatir con éxito. ¿Y para entonces, quién nos asegura que la paz no se habrá firmado?

Se nos explicaría el interés en llevarnos á la guerra si nuestros contingentes, por la fuerza del número y de la organización, pudieran ser los factores decisivos de la victoria é inclinar la balanza hacia los aliados.

Pero no es ya para estos un problema de hombres el triunfo, sino de organización y municionamiento y no están nuestras industrias preparadas para bastar al avituallamiento de nuestras tropas en una guerra como la que las naciones aliadas sostienen. Como esto lo saben Francia, Inglaterra, y los Estados Unidos, es insensato creer que preteadan nuestro concurso armado.

Tal están las cosas, es tan significativa la nueva fase en que la guerra ha entrado que la intervención ha dejado ya de ser una cuestión de apoyo para trocarse en una cuestión de intereses. Luchar hoy junto á los aliados es un honor y un egoísmo para los países que piensan á los días de la paz.

Honor, porque todas las nacionalidades liberales querrán figurar en la Historia como partícipes en derrotar al militarismo prusiano. Egoísmos por las ventajas económicas que en el porvenir han de obtener. Pero en los momentos actuales, no es eso lo que dicte nuestro Gobierno. Lo que discute es su soberanía, agravada por los torpedeamientos á barcos requisados y á los que enarbolan el pabellón diplomático español. De lo que se trata es de que se nos respete, de que no se nos cerque por hambre. Y para esto, habrá ningún patriota que no preste su concurso al Gobierno?

A. R. de Aramburo

COMESTIBLES FINOS

de Agustín Ruiz Villares

Marqués del Vadillo, 13

Surtido en azúcares, café, chocolates, galletas, alubias, garbanzos, conservas, aceitunas, embutidos, etc.

ULTIMA HORA

Por teléfono y teléfono.

Servicio de nuestros redactores de la agencia La Internacional.

MADRID 12, (16'10.)

La lotería

En el sorteo verificado esta mañana ha sido premiado en primer lugar el número 979, vendido en las administraciones de Toledo y de Tarragona.

El segundo premio se ha quedado en Madrid y corresponde al número 21.003.

Y el premiado en tercer lugar se lo llevaron los cordobeses con el número 21.760.

El Rey

Pretendía D. Alfonso marchar á La Granja ayer y no pudo realizarlo á la hora anunciada por la larga duración del Consejo de ministros celebrado bajo su presidencia.

Después del Consejo, Su Majestad almorzó en unión del duque de Miranda y de su ayudante Sr. Losada, marchando luego á La Granja para desde allí trasladarse á Santander.

El descanso dominical

No piensan, por ahora, los ministros resolver nada acerca del descanso dominical solicitado por los periodistas.

Ministros de viaje

Los cuatro ministros que quedaban en Madrid han salido de viaje.

Esta ausencia de los ministros la atribuyen muchos á que puede ser un ardiz para despistar á la opinión con motivo de lo acordado últimamente en los Consejos celebrados.

Pero también es seguro por otra parte, aunque la distancia da donde se encuentran, á la Corte, puede salvarse rápidamente en automóvil, que todas las cuestiones tratadas tanto del interior como internacionales marchan por buen camino.

El ministro de Hacienda ha salido para Pontevedra.

El de Gracia y Justicia, para Sigüenza.

El de Estado marchó á San Sebastián.

El de Gobernación á Cestona.

Una reunión

Ayer celebraron una larga conferencia los señores alcalde de Madrid y Comisario de Abastecimiento.

Acordaron en primer término suprimir la fabricación de pan de lujo y trataron de las restricciones en el consumo de carbón por las empresas de alumbrado.

Los depósitos comerciales

Dicen de Santander que ha sido firmado por el Rey un decreto aprobando los depósitos comerciales.

Conflictos sociales

Continúa sin resolverse el conflicto planteado por los mineros de Cartagena.

En Murcia y en Palma de Mallorca el paro de los obreros es general.

Un toro en un tendido

Heridos

Bilbao, 11.—Uno de los toros de la corrida celebrada esta tarde saltó á un tendido hiriendo de gravedad á un marinero y á varios niños.

Hay también bastantes heridos leves.

Los toreros tuvieron que subir al tendido y allí, como pudieron, remataron al animal á puntillazos.

El suceso originó los consiguientes sustos y atropellos.

En Zaragoza

Sin periódicos

Los obreros tipógrafos zaragozanos habían solicitado de sus respectivos patronos el aumento de los sueldos.

Ayer se celebró una reunión entre cajistas y patronos y como no llegaron á un acuerdo hoy no se publicará en Zaragoza ningún periódico.

De la guerra europea

La situación militar.

La segunda jornada de la ofensiva que, bajo la inspiración del mariscal Foch, dirige el general sir Douglas Haig, no puede ser más halagüeña.

Rompiendo la fuerte resistencia que les oponían los germanos, las tropas aliadas se establecieron, ante de la caída de la tarde, en las líneas generales de Pierrepont—cuyas aldeas y bosque conquistaron los franceses—Arvillers, Rosieres, Raincourt, Morcourt.

La batalla continuó, no obstante, al norte del Soma, y en el último comunicado inglés se anuncia que Rosieres y Libons han caído en manos de los aliados y que sus vanguardias entraban ya en Chaulnes.

Durante las operaciones, 17.000 alemanes han caído prisioneros, cogiéndoles 800 cañones, entre los cuales hay uno de gran calibre sobre rieles, gran número de morteros de trinchera y ametralladoras, así como inmensas cantidades de municiones, un tren completo y bastante material móvil.

Las pérdidas durante la jornada han sido insignificantes.

Roma, 11-8-18.

He aquí el texto de los mil ares de manifiestos arrojados por los aviones italianos al volar sobre Viena.

«Vieneses, aprended á conocer á los italianos. Volamos sobre Viena, podíamos lanzar bombas á toneladas; no os enviamos más que un saludo á los tres colores, al tricolor de la libertad. Nosotros, italianos, no hacemos la guerra á los niños, á los viejos y á las mujeres; hacemos la guerra á vuestro Gobierno, enemigo de las libertades nacionales, á vuestro ciego, terco y cruel gobierno que sabe que no os puede dar pan ni paz y que os alimenta de odio y de ilusiones.»

«Vieneses, tenéis fama de inteligentes. ¿Por qué habeis vestido el uniforme prusiano? El mundo entero está en frente de vosotros, se ha vuelto contra vosotros. ¿Queréis continuar la guerra? Continuadla; es vuestro suicidio.

«¿Qué esperais? ¿La victoria decisiva que os han prometido los prusianos? Su victoria decisiva es como el pan de Ucrania, que llega la muerte esperandolo.»

«¡Pueblo de Viena, piensa en tí! ¡Despierta! ¡Viva la libertad! ¡Viva Italia! ¡Viva los aliados!»

JERONIMO FARRÉ GABELL

ORTOPÉDICO DE LA CLÍNICA DE NIÑOS DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Calle de Juan de Mena, 23, 1.º, MADRID

Hernias (quebraduras), cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, incluso las eventraciones consecutivas á la operación de las mismas, DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES se curan ó se corrigen, según sea la afección con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

PIERNAS ARTIFICIALES

sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces piezas y resortes sueltos, imitan los movimientos del pie natural, CON PATENTE DE INVENCIÓN en las principales naciones del mundo.

EN BURGO DE OSMA, Fonda de la Viuda de Pinilla, de 11 á 1 y de 3 á 6, firmemente el día 9 de cada uno de estos meses: Octubre y Diciembre.

EN SORIA, HOTEL COMERCIO los días 10 y 11 de cada uno de los mismos meses.

LA RELOJERÍA DE

PEDRO PEREZ

se ha trasladado á la calle de Canalejas, 66.—SORIA.

Esta casa tiene sucursal en Almarza, en la Plaza Mayor, (frente á la iglesia).

Imprenta de M. Reglero y Huos.

SAL FACI



DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS—DEPÓSITO GRAL FARMACIA DE FACI—COSO 94, ZARAGOZA

Para objetos de regalo, visite usted la casa de

Angel Pérez Baraza.

Soportales d. l. Collado. 45.-Soria

Explotación y clasificación general de materias para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

Compra

Toda clase de lanas viejas y colchones. Trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas. Astatas, pezuñas, casco y retas de cuero crudo. Crines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre. Papel, goma, hierros viejos de todas clases. Cobre, metal, zinc, plomo y estaño viejo, etc., etc.

La casa que más caro paga.

Venta al cambio de toda clase de loza de Mayólica, Vanises y Sevilla. Cristal, botijos, macetas, novedades en artículos para regalo. —Esta casa vende a precios económicos.

Venta de Loza

Cristal, Mayólica de las principales fábricas de España. Novedades en artículos para regalo, flores y macetas, centros y jardineras. Esta casa cuenta con infinidad de objetos a precios económicos sin competencia. Despacho: Soportales del Collado, 45. Carretera de Madrid (frente a la estación)

Clinica-médico quirúrgica operatoria

Licd. Manuel Hernando de la Cruz

exinterno de los hospitales de Madrid; con pensión honorífica en su carrera; miembro titular de varios Congresos. —Especialidad en cirugía general y operaciones.

MAISON GIRARD

Trajes de señora, caballero, Uniformes y talares. Esta Casa participa a su numerosa y distinguida clientela su traslado a Zaragoza donde cuenta con personal competente para seguir sirviendo con la perfección y garantía que acostumbra, prometiendo visitarlos en los meses de Septiembre y Abril de cada año. Pídanse muestras y precios. Para pedidos, Plaza del Pilar, 29 y 30, pral. ZARAGOZA.

REUMA, CÁLCULOS, CATARROS, NEURASTENIA
TERMAS PALLARÉS S. D. A. M.
ALHAMA DE ARAGON
GRAN CASINO-TEATRO

GRAN CASCADA de inhalación, única en el mundo, con 16.000 litros de agua por minuto
CINCO GRANDES HOTELES con todo el confort moderno, y en ellos cinco galerías de baños, con 63 pilas de agua mineral corriente 34°, comunicados por ascensores con todos los pisos.
GRANDES PARQUES con recorros varios, y lago navegable.
PENSIONES DE TODAS CLASES Y PRECIOS. Garaje fosee.
On parle français, English spoken.
Man Spricht-Deutsch.
Informes: Directamente, o en Madrid, Boiss, 2 (Antigua Bolsa)

TALLER TIPOGRAFICO
DE
M. Reglero Hnos.

Soria, Plaza de Aguirre, 2, Teléfono 62.

Impresiones de toda clase de trabajos en tinta negra y de color, á precios módicos.
Prontitud, esmero y elegancia en la confección.

Pastillas J. Miró.

ESPECTORANTES Y CALMANTES DE LA TOS

Estas pastillas de exacta dosificación y elaboradas con la mayor pureza, reúnen dos propiedades muy importantes; facilitan la expectoración y dejan expedita la entrada del aire en los bronquios calmando rápidamente la tos que tanto molesta. Están indicadísimas contra la laringitis, la bronquitis, la gripe y en general toda clase de tos por rebelde que sea, dando excelentes resultados sin que su composición pueda producir trastorno alguno en nuestro organismo. Si no queréis sufrir tos y expectorar, tomad **Pastillas J. Miró.** PRECIO: Una peseta caja. —Éstense en todas las farmacias y droguerías de España

TARIFA DE PUBLICIDAD

Esquemas mortuorias:

| | |
|-----------------------|--------------|
| 1.ª plana (completa), | 200,00 ptas. |
| Media ídem..... | 100,00 " |
| A tres columnas ... | 10,50 " |
| A dos id. | 7,50 " |
| A una id. | 5,00 " |

Anuncios en primera plana:

| | |
|-------------------------|---------------|
| De una á cuatro líneas, | 1,50 ptas. |
| Línea cuerpo 8 | 0'15 pesetas. |
| Ídem ídem 10 | 0'20 " |
| Ídem ídem 12 | 0'25 " |

En segunda ó tercera:

| | |
|------------------------------------|---------------|
| De una á cuatro líneas una peseta. | |
| Línea cuerpo 8 | 0'10 pesetas. |
| Ídem ídem 10 | 0'15 " |
| Ídem ídem 12 | 0'20 " |

En cuarta plana Precios especiales

Ginecología y partos Distocios. Médico oculista.

UCERO (Soria).

Todos los sábados en el Burgo de Osma. Consultas de protección á la infancia, gratuita enafecciones de boca, garganta, nariz y oídos y para pobres.

ALCOHOL

Marca **El León.**
Pesetas 1,75 el litro (sin casco).
Pedid la botella precintada de un litro completo.
Depositorio para la provincia.
Pedro Llorente.
Estudios, 2 y 4, Soria.

Academia de MAZAS

Valverde, 22; (toda la casa)
MADRID
Preparatoria para ingenieros y arquitectos.
Preparación completa para las Escuelas de Camión, Industriales, Agricultura. Arquitectura y Ayudantes de Obras públicas con sujeción á los programas oficiales respectivos y en secciones independientes por completo. Inerrado especial para 30 alumnos en condiciones excepcionales de higiene y con vigilancia directa del mismo director.
Los muchos alumnos que durante 30 años pasaron por sus aulas y hoy ocupan casi todos los puestos oficiales son el más seguro informe.
Profesorado Católico.
La correspondencia al Director don Alejandro de Mazas.

Café y Billar de la Vda. de Aurelio Robles. **SORIA**
Plaza de Aguirre, 2.
Licores de las principales marcas

CHOCOLATES
SAN SATURIO
SON LOS MEJORES
Pedro Llorente, Estudios, 2 y 4
SORIA

LA ORIENTAL

Almacén de coloniales.
Fábrica de jabón y Lejía líquida

Pedro Llorente.



Soria.
Estudios, 2 y 4.
Teléfono núm. 54.

Chocolates superiores; Vinos y licores; quesos, thes, cafés, embutidos; legumbres;
VENTA POR MAYOR Y MENOR
Artículos finos para el tocador. —Pinturas

"LA RIOJANA" Gran Fábrica de Jabón.

Está reconocida como el mejor jabón para todo el lavado de ropa; por déis exigir siempre la marca de

SANTIAGO RUIZ DE LA TORRE
ARNEDO [RIOJA].
Gran fábrica de harinas "La Trinidad."
Por Cilindros y Plansichters.

ELIXIR ESTOMACAL
de Saiz de Carlos (STOMALIX)

ESTÓMAGO É
INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antioéptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

Para comunicados y remitidos rigen en este periodico los precios siguientes: línea del cuerpo 12, 0'60 pesetas; Id. del 10, 0'40; Id. del 8, 0'30. —En los comunicados ó remitidos de lev por cada línea que exceda del espacio correspondiente, al duplo de los precios anteriores.

Mrainda, sastre.
VALLADOLID
novedades en generos del reino extranjero. —Visita Soria y los pueblos importantes de esta provincia, diferentes veces al año. Dirección: Duque de la Victoria 23, Valladolid.
Representante en Soria, EDUARDO G. C. BALLEJILLA Canalejas, 9

"LA SORIANA"
Casa de confianza. Da pensión y alojamiento á matrimonios y pasajeros. —Calle Santa Fé; 2.440.

BUENOS AIRES
EL PORVENIR CASTELLANO agradece la colaboración espontánea pero no mantiene correspondencia acerca de la misma. Este periodico no publicará más trabajos que los que su director solicite.

Pescaderías de F. Reglero.-Soria

Canalejas, número 78.—Plaza de Abastos, cajón núm. 11.

Recibe todos los días género de "La Coruñesa" (Madrid) y de los puertos de Bermeo, San Sebastián y Santander.

Envíos á los pueblos de esta provincia.

Toda la correspondencia á «M. Reglero y Hermanos-Impronta-Soria.» Por teléfono, núm. 62.

SOLUCIÓN
BENEDICTO
DE GLICERO-FOSFATO DE CAL, CON
CREOSOTAL

Infalible contra la Tuberculosis, Catarros crónicos, Bronquitis y Debilidad general.

Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.